



PROCÈS-VERBAL
de l'assemblée générale
du Conseil central du Montréal métropolitain (CSN)
tenue 4 mai 2011, à 19 h
au 1601, avenue De Lorimier, Montréal

On manque pas de fronts !

PRÉSENCES

Comité exécutif

Gaétan Châteauneuf, président
Dominique Daigneault, secrétaire générale
Véronique De Sève, 1^{re} vice-présidente
Francis Lagacé, 2^e vice-président
Manon Perron, trésorière

Conseil syndical

Flavie Achard, éducation
Alain Ouimet, CASS
Louis-Carlo Cantave, immigration et rel. ethnoculturelles
Jean-Hugues Bastien, droit au travail
Linda Boisclair, condition féminine
Donald Picotte, LGBT
Caroline Tremblay, santé et service sociaux

Gaétan Châteauneuf et Dominique Daigneault agissent respectivement comme président et secrétaire d'assemblée.

1. OUVERTURE

Le président, Gaétan Châteauneuf, débute par une minute de silence observée à la mémoire de toutes celles et tous ceux qui sont morts en luttant pour la classe ouvrière et rappelle que le 28 avril était la Journée internationale de commémoration des travailleuses et des travailleurs morts ou blessés au travail.

Le président souhaite la bienvenue aux membres et remercie ceux et celles qui ont participé à la marche du 1^{er} mai.

La journée du lundi 2 mai, a apporté son lot d'émotions avec le raz-de-marée NPD au Québec et l'élection d'un gouvernement conservateur majoritaire au Canada. Le vote stratégique a porté des fruits partout au Québec. Cinquante-huit comtés seront représentés par des néodémocrates, alors qu'il ne reste que six conservateurs en poste. On ne peut pas en dire autant du Canada. La situation s'annonce plutôt inquiétante avec un gouvernement conservateur majoritaire. L'espace démocratique est menacé par, entre autres, les règles de financement pour les partis politiques, les droits des femmes, et les investissements dans l'armement qui ne répondent pas à nos valeurs. Notre seule consolation est que l'opposition officielle est composée d'un parti de gauche. Au Québec, ce déferlement orange a presque rayé le Bloc québécois de la carte.

Il y a trois semaines, nous avons rencontré l'exécutif de la CSN qui était en tournée précongrès pour nous présenter les propositions qui seront débattues lors du congrès en mai. Le président invite celles et ceux qui ne sont pas encore inscrits à le faire rapidement. Il s'agit d'un événement où nous pouvons débattre de nos positions. Cette année les résolutions du congrès porteront sur trois grands thèmes : *1- réduire les inégalités sociales, 2- le développement durable et 3- l'avenir du syndicalisme.*

La semaine dernière s'est tenu le forum régional sur l'adéquation formation emploi auquel le conseil central était invité et représenté par Gaétan Châteauneuf et Francis Lagacé pour la région de Montréal. Manon Perron et Madeleine Ferland représentaient le Conseil régional des partenaires du marché du travail à Laval. Pour le gouvernement, l'équilibre entre le nombre de personnes formées et les besoins de main-d'œuvre des entreprises constitue une question essentielle sur laquelle il importe de se pencher puisque selon des données récentes, 700 000 postes seront à pourvoir d'ici 2014. Une rencontre nationale sur les solutions à mettre de l'avant pour améliorer la qualification de la main-d'œuvre et son adaptation au marché du travail se tiendra les 13 et 14 juin prochain à Québec.

Conflits : La semaine prochaine le cimetière Le repos Saint-François d'Assise entrera dans son 8^e mois de conflit. Les saisonniers sont de retour. Afin de les aider à tenir la minute de plus, Gaétan Châteauneuf appelle les syndicats à adhérer à la campagne du 25 \$, et par la même occasion, il invite les syndicats à contribuer également à la campagne du 25 \$ en appui aux travailleuses et aux travailleurs du supermarché Valu-Mart à Shawville.

Le Réseau de solidarité mis en place, le mois dernier a eu hier sa première formation qui a été fort appréciée par les participants.

Le président annonce une assemblée chargée avec plusieurs sujets intéressants.

Bonne assemblée !

2. APPEL DES DIRIGEANTES ET DIRIGEANTS

Dominique Daigneault fait l'appel des membres de l'exécutif et du conseil syndical.

3. PRÉSENCE DES DÉLÉGUÉ-ES DU GRAND NORD

Gaétan Châteauneuf salue la présence de Jacqueline Bernier, déléguée officielle du STT du Centre de santé Tulattavik de l'Ungava (CSN) qui est présente dans la salle.

4. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

Dominique Daigneault fait la présentation de l'ordre du jour :

1. Ouverture
2. Appel des dirigeantes et des dirigeants
3. Présence des délégué-es du Grand-Nord
4. Lecture et adoption de l'ordre du jour
5. Adoption du procès-verbal de l'assemblée générale du 13 avril 2011
6. Admission des visiteuses et visiteurs
7. Affiliation des nouveaux syndicats
8. Accréditation des nouvelles et nouveaux délégués
9. Conflits :
 - transport scolaire – invité : Jacques Forgues
 - Journal de Montréal - levée du boycott
10. Question de privilège : Bateau pour Gaza
 - Invité : Stéphane Corriveau
11. Journée internationale contre l'homophobie
12. Campagne Leucan
13. Regroupement les Sages-Femmes du Québec
14. Divers

**Il est proposé par Simon Beaulieu
Appuyé par Richard Gagnon**

Que l'on adopte l'ordre du jour tel que présenté.

ADOPTÉ

5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 13 AVRIL 2011

**Il est proposé par Roger Davidson
Appuyé par Louise Lizotte**

Que l'on adopte le procès-verbal de l'assemblée générale du 13 avril 2011, tel que présenté (en corrigeant le nom de Patrice Lorrain-Chenu).

ADOPTÉ

6. ADMISSION DES VISITEUSES ET VISITEURS

**Il est proposé par Caroline Tremblay
Appuyé par Réjean Chouinard**

Que l'on admette les visiteuses et les visiteurs.

ADOPTÉ

7. AFFILIATION DES NOUVEAUX SYNDICATS

Dominique Daigneault présente les syndicats à affilier.

**Il est proposé par Jacqueline Bernier
Appuyé par Nancie Labelle**

Que l'on accueille et affilie le syndicat suivant :

- **Syndicat des travailleuses et travailleurs de Vibac-CSN**

ADOPTÉ

8. ACCRÉDITATION DES NOUVELLES ET NOUVEAUX DÉLÉGUÉ-ES

Il n'y a aucun nouveau délégué ou nouvelle déléguée à accréditer.

9. CONFLITS

Transport scolaire

Gaétan Châteauneuf présente Jacques Forgues, président du secteur transport scolaire, qui nous dresse le portrait de la situation dans ce secteur.

Avant tout, Monsieur Forgues souligne la participation massive à la manifestation du 9 avril. Sur 2 500 membres du transport scolaire, plus de 800 ont participé à la manifestation nationale. Cette démonstration a incité la ministre de l'Éducation, Line Beauchamp, à mettre en place une table de discussion sur l'avenir du transport scolaire où seront notamment abordées les conditions de rémunération et la consolidation des emplois. En conséquence, les trois jours de grève qui avaient été votés sont sur la glace. Il est souhaité que la présence des principaux intervenants du secteur à cette table permette de rendre justice aux travailleurs et aux travailleuses qui, au quotidien, ont la responsabilité de transporter des centaines de milliers d'enfants dans des conditions de travail indécentes. La valeur de leur travail doit enfin être reconnue. « En ajournant l'exercice de la grève, nous voulons signifier que toutes nos énergies seront consacrées à trouver des

solutions durables et équitables. » Monsieur Forgues conclut en précisant que la démarche est positive et que le dossier semble sur la bonne voie.

**Il est proposé par Éric Deveau
appuyé par Jean-Pierre Bourgault**

Il est proposé que le CCMM-CSN reçoive le rapport verbal présenté par Jacques Forgues, sur la situation dans le secteur du transport scolaire.

ADOPTÉ

Journal de Montréal – Levée du boycott

Gaétan Châteauneuf informe l'assemblée que la présidente de la CSN a envoyé une lettre aux syndicats affiliés pour les remercier d'avoir participé au boycott du Journal de Montréal et du même coup pour les informer que ledit boycott est terminé. Dans sa missive, madame Carbonneau invitait les syndicats à poursuivre la lutte pour la modernisation de la loi anti-briseurs de grève.

10. QUESTION DE PRIVILEGE BATEAU POUR GAZA

Gaétan cède la parole à Stéphan Corriveau qui nous présente la question de privilège concernant la flottille humanitaire vers Gaza.

D'emblée Stéphan Corriveau rappelle à l'assemblée que la première personne à parler de la Palestine, dans le milieu syndical en général et au conseil central en particulier, était Michel Chartrand qui répétait que la meilleure façon d'appuyer la cause de la Palestine était d'en parler. Soixante ans d'occupation plus tard, les Palestiniens continuent à se tenir debout, malgré les attaques répétées, l'humiliation, la destruction des infrastructures, etc.

Monsieur Corriveau remémore à l'assemblée quelques attaques sauvages envers la Palestine, depuis qu'Israël a imposé son blocus. En 2008, il y a eu l'opération « plomb durci » qui a enlevé la vie à 1 300 civils en plus de détruire les infrastructures. Puis, il y a eu en mai 2010, l'attaque du Mavi Marmara, principal navire de la Flottille humanitaire, par les Israéliens, causant la mort de neuf travailleurs humanitaires. À la suite de cette attaque, des militants et des militantes de toutes les régions du Canada ont mis de l'avant le présent projet du Bateau canadien pour Gaza, maintenant partie prenante de la Flottille de la liberté II, qui regroupe une douzaine de bateaux et une délégation provenant d'une vingtaine de pays.

Malgré les 270 000 \$ amassés pour la mission, il manque encore 30 000 \$. Ne pouvant évidemment pas compter sur un appui financier du gouvernement Harper, une levée de fonds est organisée par le biais d'un karaoké, d'une vente de *t-shirts*, et d'une sollicitation de dons. La date du départ de la flottille n'est pas encore arrêtée mais ça devrait être autour du 15 juin.

Considérant que :

- Le blocus militaire imposé à la bande de Gaza constitue une punition collective contre les 1,5 million de civils palestiniens vivant dans ce territoire;
- les conséquences humanitaires, économiques, sociales et politiques du blocus constituent autant d'agressions contre les droits humains fondamentaux des individus et de la collectivité gazaouie;
- le blocus est un obstacle supplémentaire à l'atteinte d'une paix juste dans la région;
- le gouvernement Harper soutient de manière inconditionnelle les gestes de l'armée et du gouvernement israéliens, en dépit de violations répétées du droit international et des droits humains fondamentaux des Palestiniens;
- seule une réponse de la société civile peut témoigner du fait que la politique du gouvernement Harper dans ce dossier ne représente pas adéquatement la position de la population qui souhaite un règlement juste et pacifique;
- le Bateau canadien pour Gaza est une action totalement non-violente;
- le projet du Bateau canadien pour Gaza s'inscrit dans un mouvement populaire international d'aide humanitaire pour la population de Gaza.

En conséquence

Il est proposé par Richard Gagnon

Appuyé par Judith Huot

Que le Conseil central du Montréal métropolitain–CSN appuie le projet du Bateau canadien pour Gaza et invite ses syndicats à faire de même, notamment en contribuant financièrement à la mise en œuvre de ce projet.

ADOPTÉ

11. JOURNEE INTERNATIONALE CONTRE L'HOMOPHOBIE

Gaétan Châteauneuf invite à l'avant Cristine Lebrasseur du SPSIQ, Éric Deveau du SNE CHU Ste-Justine et Joanie Rochon du STESPQ. Ces personnes représentent toutes les catégories au CHU Ste-Justine.

Ils nous parlent de l'importance de souligner cette journée, du travail de sensibilisation que le comité LGBT du CCMM fait par ses formations, et de la journée organisée en intersyndicale à Sainte-Justine qui aura lieu le 26 mai avec kiosques et conférenciers.

À l'initiative de Cristine Lebrasseur, les syndicats ont décidé de s'allier pour souligner cette journée. Même l'employeur contribue à cette journée et un budget a été débloqué pour que le projet se répète à chaque année. C'est sous le thème *grandir en santé, grandir sans préjugés* que la journée se déroulera.

La veille, certains panneaux, affiches et publicités seront installés. Le jour même des illustrations seront placées sur les tables de la cafétéria. Les délégués syndicaux seront présents de même que la direction générale. Il y aura aussi une conférence de Jasmin Roy et un questionnaire intitulé *Qui je suis* qui sera remis aux salariés, aux bénéficiaires, à leur famille, aux visiteurs, aux fournisseurs, etc. afin d'avoir un portrait global et ainsi pouvoir cibler les aspects à améliorer ultérieurement.

12. CAMPAGNE LEUCAN

Véronique De Sève présente une vidéo sur le Camp Vol d'été de Leucan. Après quoi elle invite les personnes intéressées à acheter des billets à contacter Michèle Delsemme.

13. REGROUPEMENT LES SAGES-FEMMES DU QUÉBEC

On commence par présenter une courte vidéo, ensuite Véronique De Sève informe l'assemblée que le 5 mai est la journée internationale des sages-femmes. Une pétition sera déposée à l'Assemblée nationale ce 5 mai par Agnès Maltais. Partout dans le monde, des activités auront lieu pour promouvoir la profession. Ici au Québec, nous attendons toujours des gestes concrets du gouvernement Charest notamment, qu'il ouvre 13 nouvelles maisons de naissance au Québec.

14. DIVERS

Dominique Daigneault transmet à l'assemblée les points d'information suivants :

- Affiche Journée internationale contre l'homophobie
- Les attaques contre les syndicats – Même combat qu'au Wisconsin ? Soirée de débats et réflexion organisée par le comité droit au travail et le comité solidarité internationale. Participeront à cette soirée, les invités suivants : Donald Cucciolletta, François Cyr et Jean-François Mayer pour le volet mexicain. La soirée se déroulera de 19 h à 21 h au Centre Saint-Pierre.

LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE

**Il est proposé par Richard Gagnon
appuyé par Alain Ouimet**

Que l'on ajourne immédiatement.

ADOPTÉ

La réunion est levée à 9 h 20.

Gaétan Châteauneuf
Président

Dominique Daigneault
Secrétaire générale

Nombre de délégué-es à l'assemblée :

Femmes : 35

Hommes : 29

Officiel-les : 64

Substituts : 0